

GROUPE « DAMMARIE MA VILLE »

En ce début de mois de février, nous souhaitons évoquer le moment fort pour la vie démocratique de notre ville, que sera le débat de politique générale qui aura lieu le 26 janvier prochain. Le 17 novembre 2022, notre groupe a souhaité organiser ce débat sur les affaires communales. Nous avons proposé aux deux groupes d'opposition de se réunir afin de convenir ensemble des conditions de sa mise en œuvre. C'est donc en concertation avec toutes les sensibilités du Conseil Municipal que nous avons organisé ce débat. Nous tenons à remercier ici le groupe Dammarienne citoyenne d'avoir répondu présent à cette concertation.

Lors de ce débat, notre groupe rappellera le cap fixé par la majorité depuis notre élection ainsi que les grandes priorités de notre action au service de tous les dammariens.

1^{ère} priorité : Favoriser la réussite éducative et l'accès à l'emploi

Comme vous le savez, le niveau général des élèves baisse année après année.

Notre devoir y est double ici, d'une part en tant que collectivité, l'entretien des écoles étant un pilier des compétences municipales, mais aussi en tant qu'acteurs publics qui contribuent à former les citoyens de demain. Vous pouvez compter sur notre entière mobilisation dans ce domaine comme dans celui de l'accès à l'emploi.

2^e priorité : Renforcer les solidarités

La solidarité guide notre action du quotidien à destination de tous les dammariens. La crise énergétique et la forte inflation fragilisent les collectivités, mais aussi les administrés. Aussi, la prise en compte des besoins sociaux est une priorité de notre action avec le CCAS qui est engagé dans ce domaine.

3^e priorité : Assurer la sécurité et la citoyenneté

Face au retrait de plus en plus marquant de la police nationale, les municipalités ont été aux avants postes, afin de répondre au besoin des habitants de se sentir en sécurité. Personne ne recourt de gaieté de cœur à la course au développement des polices municipales. Cependant, nous avons fait ce choix en responsabilité afin de préserver la quiétude de notre ville.

4^e priorité : Améliorer le cadre de vie, préserver les ressources et favoriser la transition énergétique

Trop souvent, l'écologie est associée à un mode de consommation plus coûteux. Il est de notre devoir d'acteurs locaux de favoriser la transition écologique en accompagnant de manière volontaire les citoyens qui le souhaitent. C'est ce que nous faisons depuis le début de notre mandat et que nous allons perpétuer dans les années à venir.

GROUPE « DAMMARIE CITOYENNE »

Encore un médecin généraliste en moins dans notre commune.

Le pôle santé de la ville a accueilli deux médecins généralistes le mois dernier. Mais, ne nous y trompons pas, il s'agit d'un déménagement de deux médecins du cabinet du centre ville, le troisième partant à la retraite. Nous perdons donc un médecin sur la ville. Pourtant, malgré la pénurie générale de médecins en France, et plus particulièrement en Seine-et-Marne (classée avant dernière en terme de médecins généralistes par habitant), des voies existent pour réduire ce déficit. En effet, une grande partie des jeunes médecins (63% selon les chiffres de 2020 de la Direction de la Recherche, des Études, de l'Évaluation et des Statistiques) veut exercer en étant salariés, 35 heures, voire 28 heures par semaine. La société évolue et avec elle, la façon d'exercer ce métier.

La fin du Numerus Clausus (nombre fermé de formation de médecins) ne saurait masquer cette volonté de poursuivre la déconstruction de notre médecine générale. En effet, Emmanuel Macron, secrétaire adjoint à l'Élysée du cabinet de Hollande en 2012, ministre en 2014, élu président de la République en 2017 et réélu en 2022, connaît cette situation de pénurie. Il aurait dû, dès 2017, élaborer un plan de formation massif de jeunes médecins pour qu'en 2027, les dix années nécessaires pour former un médecin, nous ayons, de nouveau, une densité médicale permettant à chacun d'avoir un médecin référent à moins de 20 minutes. Au lieu de cela, il propose aux différents ordres des métiers du soin de trouver les voies d'une polyvalence sur les actes de soins. L'état de santé de notre médecine générale n'est pas bonne, un peu comme notre pôle santé qui subit déjà des détériorations et des remontées d'eau dans ses murs.

Budget participatif et projets lauréats ?

La Municipalité dit développer la participation citoyenne en dotant les Dammariens d'un pouvoir d'action grâce à un budget participatif de 200 000 euros. La population a proposé et a voté en retenant par ordre de priorité 3 projets. Un certain nombre a été retenu. Où en sommes-nous ?

La réforme injuste et brutale des retraites, c'est non. D'autres choix sont possibles : l'égalité salariale femme/homme (+6 milliards), l'augmentation générale des salaires, l'augmentation du nombre d'actifs dans nos services publics et pour la transition énergétique, faire cotiser les dividendes.

dammariecitoyenne@gmail.com
Vincent Benoist, Laurence Delaportas, Sarah Machrouh,

GROUPE « UN NOUVEAU SOUFFLE POUR DAMMARIE »

Au prochain conseil municipal du 26/01/2023, l'équipe majoritaire présentera son projet de politique générale pendant 40 mn alors que notre groupe n'aura droit qu'à 8 petites minutes pour s'exprimer et porter ainsi la voix de l'opposition !

Notre vision pour 2023 : Si nous étions à la mairie que ferions-nous ?

- Développer une politique sociale sur le long terme avec des projets plus solidaires et intergénérationnels auprès notamment des publics les plus démunis (revoir actions CCAS) et non pas des actions ponctuelles sans lendemain ;

- Construire un programme municipal clair avec la maison des ressources, le centre social, l'espace jeunesse, l'espace senior et tous les espaces associatifs dans le but de renforcer le lien social ;

- Soutenir des actions citoyennes et concertées pour lutter contre toutes les formes de violences, de radicalité et de discrimination à l'endroit notamment des femmes et des enfants en lançant

des actions de prévention et d'accompagnement ;

- Définir des actions durables pour faire face à l'urgence climatique (nécessité d'une réflexion et d'une formation des élus sur le rapport Giec et la COP 26 pour réfléchir à quelle ville nous voulons demain ?) ;

- Contrôler l'urbanisation et développer des solutions énergétiques moins polluantes, des solutions de mobilité plus collectives, la gratuité pour les plus démunis, inciter au co-voiturage et à l'isolation thermique des logements sociaux ;

- Favoriser le dialogue entre les bailleurs et les habitants des quartiers pour le bien vivre ensemble dans le but d'éradiquer les logements insalubres ;

- Construire avec l'ensemble des partenaires un programme de l'enfance et de la jeunesse (tenue d'un colloque sur Dammarienne afin de réfléchir pour et avec les jeunes) pour la réussite par l'emploi, le sport et la culture.

Nous demandons aux élus de la majorité municipale de s'engager pour :

- Construire un programme social et solidaire pour tous ;

- Ouvrir le débat et instaurer une relation positive avec les élus d'opposition en créant de vrais temps de concertation par la mise en place de structures citoyennes de proximité, des lieux de partage avec les habitants et d'échanges directs et réguliers (comités de quartier, conseil de jeunesse, commission citoyenne où nous sommes prêts à nous investir), rencontres d'élus avec les habitants et les associations, commission culturelle pour construire et proposer un agenda annuel disponible dès septembre.

Patricia, Sylvie et Hicham

elu.unnouveausoufflepourll@gmail.com